

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 5 (1 de febrero al 7 de febrero de 2010)¹

Durante la semana en estudio se ha producido un importante descenso en la demanda de la naranja y del limón. Las nuevas lluvias registradas en muchas zonas productoras, han contribuido al agravamiento de la delicada situación en la que se encontraban las plantaciones de cítricos.

INCIDENCIAS

Las importantes lluvias de más de 20 l/m² recogidas en la mayoría de las zonas productoras durante las jornadas del miércoles y jueves, han puesto de nuevo en dificultades a las cuadrillas encargadas de la recolección de la fruta, al tener que trabajar nuevamente en terrenos encharcados y con gran cantidad de barro, circunstancias del suelo que impiden el acceso a la maquinaria y entorpecen notablemente la labor de los operarios.

Las temperaturas máximas diarias se mantienen en valores superiores a los 12°C de máxima, siendo Cádiz la provincia que registró el máximo semanal con 22°C. Con la salvedad del levante almeriense en el que se ha registrado la mínima semanal de -2°C, en el resto de provincias sus mínimas han superado los 0°C.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Persisten, tras varias semanas, los problemas de pudriciones que presentan muchas partidas de frutas, sobre todo las procedentes de aquellas zonas que han estado más castigadas por el temporal de lluvias del mes de diciembre. Como es lógico, esta fruta suele ser de una calidad algo inferior, por lo que se están dando algunos problemas de reclamaciones en destino, aunque son minoritarios.

Según las estimaciones de daños facilitadas por los responsables de empresas de manipulación de cítricos de la provincia de Cádiz, una de las más castigadas por el temporal, a mediados del mes de Diciembre, cuando se iniciaron las lluvias, les quedaba por recoger casi el 80% de la cosecha, de la que en estos momentos, más del 50% se ha perdido y el resto, que aún permanece en el árbol, se encuentra en muy mal estado. De esta producción que aun conservan, van a intentar destinar el máximo para consumo en fresco, sin embargo gran parte tendrá como fin la transformación por la industria. En este sentido merece la pena mencionar que las industrias han firmado los contratos de suministro para esta campaña a un precio medio de 0,0931€/kg.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Durante esta semana, los responsables de las empresas de manipulación consultados, informan de un fuerte descenso de la demanda, si bien apuntan que no son capaces de dilucidar a qué ha sido debido, pues están influyendo factores tan dispares como el miedo por parte de los compradores a recibir partidas en mal estado, o la celebración de la feria de Berlín, Fruit Logística. Otros factores que apuntan pueden ser la crisis económica actual o la entrada de fruta de terceros países.

Las empresas de cítricos de la Comunidad Valenciana continúan aprovisionando sus almacenes de fruta procedente de nuestras explotaciones cítricas, debido a la falta de género en sus fincas. A estas ventas deben añadirse las de limón con destino a las manipuladoras murcianas, que también han visto reducida su cosecha por el temporal.

Asumiendo los retrasos y las paradas impuestas por la climatología, continua con cierta normalidad la recolección de las variedades de naranja navelate y salustiana, adquiriendo una creciente importancia la variedad lanelate. En todas ellas la calidad es buena, salvando los problemas que se puedan presentar de pudriciones y algunos problemas de clarete que están apareciendo en lanelate. Este defecto no es único de esta variedad, aunque debido a las actuales circunstancias, es en la que más incidencia está registrando. Consiste en la aparición de unas rugosidades en la superficie de la piel que no influyen en la calidad interna del fruto, aunque sí en la calidad visual del mismo. La naranja tiene características organolépticas internas óptimas, sin embargo características externas deficientes, por lo que esa fruta pasa a ser considerada de segunda categoría, destinándose principalmente a la elaboración de zumo.

En mandarina continua con normalidad la recolección de la variedad Afourer-Nadorcott, cuya calidad es buena. En esta especie no se ha detectado la misma bajada en la demanda sufrida por la naranja, por ser menores las partidas producidas y mantenerse el consumo constante en el tiempo.

El limón durante esta semana, ha vuelto a sufrir otro ligero descenso en su demanda, situación esta que viene arrastrando desde principios de año. Su calidad es buena, salvo en aquellas fincas en las que se están presentando problemas de pudriciones por el exceso de humedad recibido.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

Durante la semana 5 las **naranjas** de la variedad navelate han obtenido precios en árbol que han variado desde los 0,20€/kg hasta los 0,25€/kg, mientras que los precios de salida de almacén se han situado desde los 0,50€/kg para las presentaciones en bolsa hasta los 0,72€/kg para partidas muy buenas en formato encajado. La variedad salustiana ha mantenido sus precios en árbol similares a los de la semana precedente, mientras que los precios de salida de almacén se han situado desde los 0,50-0,55€/kg, para el formato embolsado, hasta los 0,73€/kg para partidas muy buenas en formato encajado. Las operaciones de lanelate en árbol se han cerrado a precios cercanos a 0,27€/kg.

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas realizadas por el Observatorio de Precios y Mercados a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.

Para la **mandarina**, los precios en árbol para la variedad Afourer-Nadorcott han rondado los 0,85€/kg, mientras que los de salida de almacén han ascendido hasta 1,34€/kg para el formato granel clasificado.

Para el **limón** los precios en árbol registrados esta semana han sido de 0,17-0,19€/kg.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>